



## ROZONES

### Golpe a chelerías

Relevante, nos comentan, la acción del Gobierno de la Ciudad de México, a cargo de **Clara Brugada**, de llevar a cabo el operativo La Noche es de todos, los pasados días jueves, viernes y sábado, gracias al cual fueron suspendidas 38 chelerías. Las acciones, se informó, derivaron de denuncias ciudadanas relacionadas con el consumo de alcohol en la vía pública, venta de alcohol a menores y peleas y disturbios. Los establecimientos a los que, por lo pronto, les bajaron la cortina se encuentran en las colonias Merced Gómez, Bellavista, Valentín Gómez Farías, San Ángel, El Alfalfar, Guadalupe Inn, Lomas de Tarango, Progreso, Alfonso XIII, Coapa, Presidentes Ejidales 2.ª Sección, Jardín Balbuena, Moctezuma, Agrícola Oriental y Agrícola Pantitlán, San Simón, Independencia, Miguel Alemán, Narvarte Oriente, San José Insurgentes, Crédito Constructor, Portales Norte, Villa de Cortés, Nápoles, Obrera, Juárez y Maza. En otras palabras, fue una acción de muy largo alcance. Ahí el dato

### Animoso empuje a la elección judicial

Nos comentan que fue notorio el fin de semana, el activismo de diputados y senadores para volanteear y organizar asambleas informativas para promover el voto en favor de jueces, magistrados y ministros. Algunos, como el presidente del Senado, **Gerardo Fernández Noroña**, incluso pidieron a los ciudadanos hacer también la publicidad para el ejercicio que se realizará el 1 de junio. "Ahí en su ventana o en su puerta. 1 de junio, elección del Poder Judicial del pueblo. Hay que poner su cartulina, hay que convocar a la gente a votar", señaló a través de sus redes sociales, no sin antes él mismo alzar su cartulina desde el templete durante su visita a Tula, Hidalgo. Lo que queda claro, nos comentan, es que la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación inyectó ánimos a los militantes guindas para echarle carne al asador de la difusión. Pendientes.

### Birmex, cuestionado historial

Y la dependencia que se está haciendo popular estos días es la del Laboratorio de Biológicos y Reactivos de México, mejor conocida como Birmex. Lo malo es que se ve ubicada como una institución oscura, opaca y con tendencia a la operación irregular. Y todo eso por la serie de irregularidades que se han ventilado en los últimos tiempos. Y es que además de las licitaciones que derivaron en compras de medicamentos que iban a tener un sobrecosto de 13 mil millones de pesos, ahora se sabe que tiene un antecedente sobre el que ya la Auditoría Superior de la Federación alertó. El ente fiscalizador señaló anomalías por más de mil millones de pesos que no han sido subsanadas y que corresponden a inconsistencias relativas a un inadecuado orden, atención, seguimiento riguroso a los contratos que asignó y mucho menos su cumplimiento. Todo esto corresponde a la revisión de la Cuenta Pública de 2023. Si así estuvo la cosa ese año, ¿qué habrá pasado en 2024? Pendientes.

### La vía de la coordinación

Y es destacar, nos comentan, el ánimo conciliador y de suma que desde el principio de su administración ha asumido la Presidenta **Claudia Sheinbaum** con gobernadores que no emanan del partido Morena. Ayer lo refrendó durante su visita a Aguascalientes, donde un grupo de militantes y simpatizantes del guinda quiso ensombrecer e impedir la participación de la mandataria panista **Tere Jiménez** durante el arranque del proyecto de vivienda en la entidad. "Voy a pedirles un favor, vamos a respetarnos todos y todas, vamos a respetar a la gobernadora", refirió la mandataria, en el municipio de Rincón de Romos. Y es que personas que acudieron al evento empezaron a hacer ruido desde que Jiménez se levantó para usar el micrófono. Sheinbaum desaprobó con la mano esa acción y luego se levantó para llamar al respeto. Por cierto que Jiménez destacó la visita de la Presidenta en sus redes: "Trabajamos en coordinación con el Gobierno federal siempre en beneficio de las familias de México y de Aguascalientes". Ahí el dato.



## Medidas cautelares a Loretta

Y es el Instituto Nacional Electoral el que decidió aplicar medidas cautelares relacionadas con la elección judicial. Y es que la Comisión de Quejas y Denuncias ordenó al Sindicato Mexicano de Electricistas y a la ministra **Loretta Ortiz**, retirar de redes sociales las publicaciones alusivas a su inicio de campaña, ocurrido el pasado 30 de marzo. Lo anterior tanto en la plataforma YouTube como en perfiles de la red social X. La decisión se dio con el acuerdo de los tres consejeros que conforman la comisión, esto es, **Claudia Zavala, Rita López y Arturo Castillo**, quienes consideraron que esos materiales pueden generar una condición de inequidad. El arranque de campaña de Loretta llamó la atención, nos recuerdan, porque se realizó en las instalaciones de la referida organización gremial y porque ese día hizo la declaración que era “una chulada” de mujer. “Soy mujer, una chulada de ministra. Tengo la capacidad y experiencia. Soy la única que tiene experiencia en el Consejo de la Judicatura”. El caso es que todo lo anterior ya no podrá estar alojado en los espacios referidos. Ahí el dato.

## La prohibición de los narcocorridos

Lo ocurrido en un Palenque en Texcoco, donde el cantante **Luis Conriquez** se negó a cantar narcocorridos y provocó la furia del público —del que debió huir por la lluvia de líquidos y objetos diversos que le lanzaron— da cuenta de que la prohibición de ese género musical, que se proyecta en varias entidades, podría enfrentar problemas. Y es que, nos comentan, la reacción del público en el caso referido dio cuenta de que ese tipo de música es de su agrado y está dispuesto a pagar por ir a espectáculos donde se interpreta. Y no sólo eso, sino que sigue habiendo una aceptación social entre el público de ese tipo de relatos, a pesar de que realizan una apología de personajes violentos. Entre las entidades donde se empieza a promover legislación en la materia hay varias que han padecido la presencia de cárteles de la droga, pero también otras que por su dimensión y tamaño de población tienen grandes alcances en su difusión. Nos piden estar pendientes de lo que ocurra en espacios legislativos.